

Professur, Global Art History, Universität Heidelberg

Heidelberg Centre für Transcultural Studies (HCTS) der Universität Heidelberg
Bewerbungsschluss: 08.03.2026

Brigitte Soelch, Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg

[English version see below]

Am Heidelberg Centre für Transcultural Studies (HCTS) der Universität Heidelberg ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine

Professur für „Global Art History“ (w/m/d),
Open Rank: W3 oder W1 mit Tenure Track auf W3

zu besetzen.

Von den Bewerber:innen wird erwartet, dass sie in der Lage sind, die Kunstgeschichte sowohl in Bezug auf die wissenschaftlichen Traditionen der Disziplin als auch auf ihre globalen und transkulturellen Dimensionen zu vertreten. Ihre Forschung soll ausgerichtet sein auf Austauschprozesse innerhalb und zwischen bestimmten Kunstformen und Regionen sowie auf Transkulturationsprozesse unter Berücksichtigung aktueller gesellschaftlicher, politischer und kultureller Entwicklungen und historischer Perspektiven. Voraussetzung für eine erfolgreiche Bewerbung ist die nachgewiesene Expertise in mindestens einer außereuropäischen Region (mit Ausnahme Ostasiens, das in der Heidelberger Kunstgeschichte bereits vertreten ist); einschlägige Sprachkenntnisse sind erwünscht.

Voraussetzungen für die Berufung auf eine Tenure-Track-Professur (W1) sind nach § 51 und § 51b des Landeshochschulgesetzes Baden-Würtemberg ein abgeschlossenes Hochschulstudium, eine herausragende Promotion sowie die pädagogische Eignung, die in der Regel durch Erfahrung in der Lehre nachgewiesen wird. Sofern vor oder nach der Promotion eine Beschäftigung als wissenschaftliche:r Mitarbeiter:in erfolgt ist, sollten Promotions- und Beschäftigungsphase zusammen nicht mehr als sechs Jahre betragen haben. Tenure-Track-Professuren sind als Juniorprofessuren (Besoldungsgruppe W1) in der Regel auf sechs Jahre befristet und werden nach positiver Tenure-Evaluierung in eine W3-Professur auf Dauer überführt. Es gelten die Bestimmungen der Satzung zur Evaluation von Junior- und Tenure Track Professuren der Universität Heidelberg: www.uni-heidelberg.de/de/forschung/nachwuchsfoerderung/karrierewege-nach-der-promotion/tenure-track-professur-und-juniorprofessur.

Für die Berufung auf eine W3-Professur wird darüber hinaus gemäß § 47 Abs. 2 Landeshochschulgesetz die Habilitation, die erfolgreich evaluierte Juniorprofessur oder eine vergleichbare Qualifikation vorausgesetzt.

Bewerber:innen werden gemäß ihrer Karrierestufe und unter Berücksichtigung ihrer jeweiligen Karrierewege bewertet.

Bewerbungsschluss ist der 8. März 2026. Bitte senden Sie Ihre Bewerbung mit Lebenslauf, wissenschaftlichem Werdegang und Forschungsprofil, Schriften- und Lehrverzeichnis zusammengefasst zu einer PDF-Datei an den Dekan der Philosophischen Fakultät der Universität Heidelberg, Voßstr. 2, Gebäude 37, 69115 Heidelberg, E-Mail: philosophische.fakultaet@uni-heidelberg.de.

Die Universität Heidelberg steht für Chancengleichheit und Diversität. Wir bitten qualifizierte Frauen nachdrücklich um ihre Bewerbung. Menschen mit Schwerbehinderung werden bei gleicher Eignung vorrangig berücksichtigt. Informationen zu Stellenausschreibungen und zum Datenschutz finden Sie unter www.uni-heidelberg.de/stellenmarkt.

[English version]

The Heidelberg Centre for Transcultural Studies (HCTS) at Heidelberg University invites applications for a

Professorship for "Global Art History" (f/m/d),
Open Rank: Tenure Track Professorship (W1 to W3) or Full Professor (W3)

to be filled as soon as possible.

Applicants are expected to be able to represent art history in terms of both the discipline's academic traditions and its global and transcultural dimensions. Their research should focus on exchange processes within and between specific art forms and regions, as well as transculturation processes, taking into account current social, political, and cultural developments and historical perspectives. A prerequisite for a successful application is proven expertise in at least one non-European region (with the exception of East Asia, which is already represented in art history in Heidelberg); relevant language skills are desirable.

In accordance with Article 51 and 51b Higher Education Act of the state Baden-Württemberg, the appointment to a tenure track professorship (W1) requires a completed degree, an excellent doctorate, and pedagogical aptitude which has generally been proven through teaching experience. If you spent time employed as a research assistant (before or after your doctorate), this employment and the period of your doctoral studies combined should not exceed six years. The Tenure Track Professorship (junior professorship, salary grade W1) will usually be limited to six years and, following a positive tenure evaluation, will be converted to a permanent full professorship (salary grade W3).

The provisions of the evaluation statutes for junior professorships apply www.uni-heidelberg.de/en/research/support-for-early-career-researchers/career-paths-following-a-doctorate/tenure-track-professors-and-junior-profs.

The appointment to a full professorship (W3) additionally requires a Habilitation, a successfully evaluated junior professorship or equivalent qualifications (Article 47 (2), Higher Education Act).

Applicants will be evaluated according to their career status and in consideration of their individual career paths.

The application deadline is March 8, 2026. Please send your application with a curriculum vitae, including academic career and research profile, lists of publications and courses taught, summarized in one PDF file to the Dean of the Faculty of Philosophy, Heidelberg University, Voßstr. 2, Gebäude 37, 69115 Heidelberg, e-mail: philosophische.fakultaet@uni-heidelberg.de.

Heidelberg University stands for equal opportunities and diversity. Qualified female candidates are especially invited to apply. Persons with severe disabilities will be given preference if they are equally qualified. Information on job advertisements and the collection of personal data is available at www.uni-heidelberg.de/en/job-market.

Quellennachweis:

JOB: Professur, Global Art History, Universität Heidelberg. In: ArtHist.net, 11.02.2026. Letzter Zugriff 12.02.2026. <<https://arthist.net/archive/51729>>.